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Avança

O Conselho Municipal da 
Assistência Social, com 
apoio da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência So-
cial e Direitos Humanos, 
realizará a 15ª Conferência 
Municipal de Assistên-
cia Social de Teresópolis. 
Com o tema “20 anos de 
SUAS: Construções, Prote-
ção Social e Resistência” , 

o encontro será realizado 
nos dias 02 e 03 de julho, 
no CEAC – Centro de Ati-
vidades Comunitárias da 
Paróquia de Santa Teresa 
e é aberto ao público. Na 
ocasião, serão discutidas 
as principais conquistas 
do Sistema Único de As-
sistência Social ao longo 
dos últimos 20 anos.

A 15ª Conferência Munici-
pal de Assistência Social 
terá início às 9h nos dois 
dias de evento, e os inte-
ressados em participar 
devem se inscrever pelo 
link  no site da prefeitura, 
até o dia 26 de junho.

Os cursos acontecem en-
tre os dias 24 e 30 de ju-
nho, sempre das 19h às 
22h, no próprio campus 
da instituição. As vagas 
são limitadas e os partici-
pantes receberão certifi-
cado de conclusão.

Além de atender indivídu-
os em busca de capacita-
ção, a proposta também 
beneficia empresas locais 
interessadas em qualificar 
seus colaboradores, forta-
lecendo a economia e o 
desempenho.

A Estácio Teresópolis está 
com inscrições abertas 
para o projeto “AVANÇA +”, 
iniciativa que oferece cur-
sos profissionalizantes gra-
tuitos e presenciais para 
moradores da cidade que 
desejam se qualificar.

Ascom/PMT

Celebração de 20 anos da assistência social

20 anos de SUAS: Construções 
e Proteção Social
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Rio Info Centro-Sul 2025

Unidades

Tradição

MULHERES

Estão abertas as 
inscrições para a 
1ª Conferência Mu-
nicipal de Políticas 
para as Mulheres 
que será promovi-
da pela Prefeitura 
de Nova Friburgo, 
por meio da Secre-
taria Municipal da 
Mulher e do Con-
selho dos Direitos da 
Mulher. A conferência será realiza no próximo dia 19 de 
julho na Universidade Federal Fluminense (UFF), cam-
pus localizado no Centro da cidade. O tema é “Mais de-
mocracia, mais igualdade e mais conquistas para todas”.

O prefeito de Paraíba do Sul, 
Júlio Canelinha anunciou o 
investimento de R$ 5 Mi-
lhões no Previsul – fundo de 
previdência do município. 
O objetivo é reestabelecer 
a estabilidade financeira do 
fundo afim de garantir o pa-
gamento dos aposentados 
e pensionistas. 

Areal ganha 2 novas Uni-
dades de Saúde, que estão 
sendo construídas em terre-
nos da Prefeitura, o que pos-
sibilita a saída do aluguel e 
garante a padronização das 
estruturas oferecendo um 
atendimento mais digno, 
organizado e eficiente para 
toda a população.

Três Rios irá receber o “Rio 
Info Centro-Sul 2025”, even-
to de tecnologia e inovação 
organizado pela regional do 
TI Rio, entidade representa-
tiva das empresas de tec-
nologia da informação do 
estado do Rio de Janeiro. O 
encontro será realizado no 

próximo dia 26 de junho, na 
sede do Entrerriense Fute-
bol Clube, e pretende reunir 
empresários, profissionais 
de TI, gestores, investidores, 
entre outros interessados 
em tecnologia.  O evento é 
aberto ao público com foco 
em oportunidades.

O Prefeito Gutinho Ber-
nardes, foi acompanhar as 
obras das novas unidades 
de saúde dos bairros Delícia 
e Gaby, junto à secretária de 
Obras, Isabela Bernardes. 
A prefeitura está fiscalizan-
do cada etapa do processo 
para garantir a responsabili-
dade na entrega.

O município de Santa Ma-
ria Madalena está cele-
brando a Festa em Louvor 
a São João Batista, que vai 
até o dia 24 de junho, no 
distrito de Osório Bersot. A 
festa tem o ápice no dia de 
São João, com procissão às 
19h, com saída da casa de 
José Benício e Genil.

Isabela Rodrigues/CM

Conferência municipal

‘Brasil alfabetizado’: CIeP Prof. amaury amaral dos 
Santos promove encontro com alunos inscritos

O CIEP Prof. Amaury 
Amaral dos Santos, na Fonte 
Santa, promoveu, nesta ter-
ça-feira (17), um encontro 
com alunos inscritos no ‘Bra-
sil Alfabetizado’. Nas escolas 
CIEP Prof. Amaury Amaral, 
Profª Neidy Angélica (Var-
gem Grande), Cônego José 
(Andradas), Estolino Peixoto 
da Rocha (Pessegueiros) e Rui 
Barbosa (Gamboa), as aulas 
começam no próximo dia 1º 
de julho. Já na E. M. Sizenando 
Adolpho Tayt-Sohn (Mottas), 
as atividades serão iniciadas no 
dia 2 de julho. O evento con-
tou com a presença da equipe 

diretiva da unidade, as alfabe-
tizadoras Cátia Medeiros da 
Silva e Janaina Santos Silva, 
que atuarão na escola pelo pro-
grama, e Janderson Gonçalves, 
representando a SME.

“Hoje começamos um gran-
de desafio na nossa escola, que é 
o programa Brasil Alfabetizado. 
Resgatar o sonho e o acreditar 
de cada aluno de que possível 
recomeçar! Um dia de cada vez, 
mas um dia firme, sem desistir 
dos nossos sonhos!”, ressaltou 
a diretora do CIEP Amaury 
Amaral, Sandra Patrício.

O Programa Brasil Alfabe-
tizado, no âmbito do Pacto Na-

cional Pela Superação do Anal-
fabetismo e Qualificação na 
Educação de Jovens e Adultos 
(EJA), tem uma estrutura que 
inclui formadores e articulado-
res regionais para ofertar ações 
de formação continuada dos 
alfabetizadores e material didá-
tico para educandos e alfabeti-
zadores. Estão previstos cursos 
de formação continuada na Pla-
taforma AVAMEC (Ambien-
te Virtual de Aprendizagem 
do Ministério da Educação) e 
ações presenciais de formação 
dos alfabetizadores.

A iniciativa tem como base 
os princípios da alfabetização 

popular que propõe um pro-
cesso de educação tomando 
como referência a cultura dos 
sujeitos em processo de alfa-
betização. Entre os princípios 
que fundamentam o programa 
está: alfabetização como um 
direito de todas as pessoas a 
apropriação critica e criativa 
da cultura escrita impressa e 
digital, constituída pelas di-
mensões politica, social, cultu-
ral, linguística, comunicacio-
nal e cognitiva.

Em Teresópolis, 120 alunos 
foram matriculados nas seis 
escolas que aderiram ao ‘Brasil 
Alfabetizado’.

São José tem nova configuração 
na chefia de gabinete
Prefeito do município anuncia o filho como secretário da pasta

Por redação

 
No dia 03 de junho o Pre-

feito de São José do Vale do 
Rio Preto, município situado 
na Região Serrana do Estado 
do Rio de Janeiro, anunciou 
algumas mudanças na estru-
tura de setores ligados dire-
tamente ao Executivo. Esse 
tipo de movimentação é nor-
mal, uma coisa corriqueira 
entre gestões municipais. Po-
rém o que chamou atenção, 
em uma dessas nomeações, 
foi a escolha do novo Chefe 
de Gabinete, que é filho do 
atual gestor da cidade, Zé 
Carlos Mariano (MDB). 

Zé Carlos anunciou a ma-
nobra no Diário Oficial data-
do no dia 03 de julho de 2025, 
quando exonerou o até então 
Chefe de Gabinete, Renato 
Fabiano Marques de Olivei-
ra, nomeando no lugar Carlos 
Felipe da Costa Furtado, ou 
seja, o próprio filho. Essa não 
é a primeira aparição de Car-
los no governo, em 2024 pre-
sidiu a Comissão de Transição 
de Governo, ao lado do vice-
-prefeito eleito e servidor pú-
blico, José Anacleto de Souza 
Júnior, e outros membros do 
Executivo.

A prática não é incomum 
na região, na cidade vizinha, 
Areal, O prefeito Gutinho Ber-
nardes (PP), também nomeou 
a irmã, Isabela Bernardes, como 
Secretária de Obras, Infraestru-
tura e Saneamento. Essa con-
duta, conhecida como “nepo-

tismo” em ambos municípios 
apesar de não ser criminoso, é 
considerada um ato antiético 
e vai contra a “Súmula Vincu-
lante 13 do Supremo Tribunal 
Federal (STF)”, que dita [...] 
A nomeação de cônjuge, com-
panheiro ou parente em linha 
reta, colateral ou por afinidade, 
até o terceiro grau, inclusive, 
da autoridade nomeante ou de 
servidor da mesma pessoa jurí-
dica investido em cargo de dire-
ção, chefia ou assessoramento, 
para o exercício de cargo em 
comissão ou de confiança ou, 
ainda, de função gratificada na 
administração pública direta e 
indireta em qualquer dos Po-
deres da União, dos Estados, do 
Distrito Federal e dos Muni-
cípios, compreendido o ajuste 

mediante designações recípro-
cas, viola a Constituição Fede-
ral[...], trecho da súmula. 

Sobre a situação, o Correio 
conversou com o advogado, 
especialista em Direito Proces-
sual Civil, Philippe de Castro 
Lourenço, que explicou o ce-
nário, ressaltando que a no-
meação de um filho para um 
cargo de secretário municipal é 
frequentemente justificada pela 
natureza política da função, ar-
gumentando-se que o prefeito 
tem liberdade para escolher sua 
equipe de confiança. “Contudo, 
essa prática pode, e geralmente é 
questionada judicialmente com 
base nos princípios de moralida-
de e impessoalidade que regem 
a administração pública, confi-
gurando nepotismo conforme 

a Súmula Vinculante nº 13 do 
STF”, disse. 

Segundo o profissional, 
embora o STF já tenha se ma-
nifestado em diversos casos so-
bre nepotismo, inclusive para 
cargos políticos, a aplicação e a 
anulação dependem da análise 
individual de cada situação, con-
siderando-se a qualificação do 
nomeado e se a nomeação aten-
de ao interesse público, e não 
apenas a um vínculo familiar.

Castro conclui enfatizando 
que o fato não pode ser conside-
rado ilegal, embora seja imoral.

Sobre a nomeação do filho, 
a Prefeitura Municipal de São 
José do Vale do Rio Preto não 
respondeu aos questionamen-
tos da reportagem até o final 
desta edição. 

Divulgação/prefeitura 

Advogado explica que prática não pode ser considerada ilegal, embora seja imoral

A Prefeitura de Teresópolis, 
através da Secretaria Municipal 
de Defesa Civil, reafirmou seu 
compromisso com a proteção 
ambiental e a gestão eficiente de 
desastres naturais ao participar 
do 1º Congresso Internacional de 
Gestão em Incêndios Florestais 
(FORESTFIRE), realizado em 
Cuiabá, capital do Mato Grosso.

O evento reúne especialis-
tas, autoridades e instituições 
de todo o mundo para discutir 
estratégias de prevenção, com-
bate e resposta aos incêndios flo-
restais, que têm se tornado cada 
vez mais frequentes e intensos 
em decorrência das mudanças 
climáticas.

Representando o município, 
o subsecretário Operacional de 
Defesa Civil, Valdeck Amaral, 
ressaltou a importância da par-
ticipação de Teresópolis no con-
gresso. “É uma oportunidade 
estratégica para troca de conhe-
cimentos, compartilhamento de 
experiências e aprendizado com 
referências internacionais em 

gestão de riscos e desastres am-
bientais. Além disso, fortalece as 
políticas públicas de enfrenta-
mento aos incêndios, com foco 
em ações preventivas e sustentá-
veis”, destacou.

O Diretor de Monitoramen-
to, Panquestor Junior, pontuou 

que Teresópolis segue avançan-
do na construção de soluções 
eficazes para a preservação da 
vida, do meio ambiente e do 
patrimônio público. “O envolvi-
mento em eventos como o FO-
RESTFIRE evidencia o com-
prometimento do município 

com a inovação, a capacitação 
técnica e o fortalecimento da 
cultura de prevenção.”

O biólogo da Defesa Civil, 
Ricardo Mello, também destacou 
a importância da participação da 
equipe no encontro. “A nossa pre-
sença nesse encontro é de extrema 
relevância, principalmente dian-
te do aumento significativo dos 
incêndios florestais nos últimos 
anos. É fundamental que, como 
Defesa Civil, estejamos prepara-
dos para os desafios que estão por 
vir. Nosso objetivo no FOREST-
FIRE é aprimorar nossos conhe-
cimentos e trazer boas práticas e 
técnicas que possam ser aplicadas 
em Teresópolis. Com isso, certa-
mente conseguiremos reduzir os 
impactos causados pelos incên-
dios florestais”, afirmou.

A participação no congresso 
integra o conjunto de ações da 
Prefeitura voltadas à preserva-
ção da vida, do meio ambiente e 
do patrimônio público, alinha-
das às boas práticas de gestão de 
riscos e resiliência climática.

Terê marca presença em Congresso
de Gestão em Incêndios Florestais

Prefeitura de Teresópolis 

O evento reúne especialistas, autoridades e instituições de 
todo o mundo para discutir estratégias de prevenção
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